

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 5-00 »
 Extranjero, 6 meses 12-00 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

DISCURSO DEL SOBERANO PONTÍFICE AL SACRO COLEGIO.

—“Así como Nos ha sido muy grata la parte que el Sacro Colegio se ha dignado tomar por tan digna manera en las manifestaciones con las que el mundo católico ha querido celebrar Nuestro Jubileo Sacerdotal, así también nos es grandemente satisfactorio oír de vuestros labios, Sr. Cardenal, que el Sacro Colegio ha participado con nos de la alegría de este glorioso suceso, y de que se une á Nos para dar gracias al Señor.

Los testimonios de respeto, de adhesión y de amor que Nos hemos recibido, no han podido ser, ciertamente, ni más universales, ni más numerosos, ni más espléndidos, ni más conmovedores. En tanto que Nos Nos declaramos por ello muy reconocidos á todos Nuestros hijos de todos los países, de todas las lenguas, de todas las categorías y de todas las condiciones, y muy particularmente á todos los que se han distinguido por su actividad, generosidad y afecto. Nos queremos que to la gloria recaiga en Aquél que es el dispensador de todo bien y dispone en su providencia de todos los acontecimientos humanos, favorables ó adversos en bien de su Iglesia y del Soberano Pontífice.

Sin embargo, es preciso no perder de vista la realidad de las cosas, porque aun en medio de los más grandes consuelos de las fiestas jubiliares Nos tenemos motivos de graves amarguras y punzantes preocupaciones, y entre éstos, el que más amargura Nos causa es la condición actual de Nuestra persona y de la Santa Sede. En medio de las actuales manifestaciones, esta condición ha sido y es lo que era: es decir, indigna del Jefe Supremo de la iglesia, inconciliable con su independencia y su libertad. Nos apelamos, entre otros, á los hechos, á las recientes manifestaciones, envalentonadas y favorecidas por los mismos hombres de Gobierno, que no tienden á otro fin sino á insultar á la iglesia á Nuestra propia vista, á exaltar la rebelión de la razón contra la fé y á atizar el odio más satánico contra la divina institución del Pontificado. Conviene que el mundo católico conozca estas indignidades, que se persuada más y mejor de los verdaderos designios, cada día más manifiestos, y de las sectas en la ocupación de Roma, y que vea así de qué manera se quiere que Roma continúe siendo la Sede respetada del Catolicismo y de su Jefe.

Que si ha sido posible, como se complacen en decirlo, celebrar el Jubileo en Roma, siquiera haya solo dentro de la casa doméstica y sin ninguna solemnidad al exterior, ¡quién no sabe que ha sido solamente porque los hombres de Gobierno no han juzgado útil para sus fines suscitar impedimentos y obstáculos! En su poder estaba el hacerlo, y si en otras circunstancias les pluguiese por interés ó por otros motivos seguir una conducta diversa, ¿qué defensa ó que seguridad podríamos Nos esperar? Así se ve claro, como tantas veces hemos dicho, que

Nos estamos á la merced y en poder de otro, que nuestra independencia es nula de hecho y que la libertad que se dice Nos queda, no es más que aparente y absolutamente precaria. Como otras veces Nos hemos proclamado, el vicio de la situación es intrínseco, y se deriva de la naturaleza misma de las cosas. Mientras que esta situación no cambie substancialmente cualquiera que sea el temperamento ó consideración que se adopte para suavizarla, Nos no podremos jamás darnos por contento, ni Nos acomodaremos jamás á esta situación.

Que si el Pontificado sabe adornarse de gloria y conciliarse el respeto, aun cuando los r'a pas vivan en las catacumbas, en prisión, ó en medio de las persecuciones, no es esta razón para que estén destinados á vivir siempre en semejante estado de violencia. No se puede decir que la gloria con que aun entonces resplandece el Pontificado, sea mérito de los enemigos que le combaten, sino efecto de esta divina virtud de que está dotado, y la prueba de esta providencia especialísima que le guía á través de los siglos. En cuanto á los enemigos, no hacen más que poner las sombras en este cuadro para que el contraste sea más sorprendente.

“Esta divina virtud y esta providencia particular, Nos hace esperar que brillará al fin el día en que el Pontificado será elevado á aquel estado de dignidad y de verdadera libertad que le conviene por su propia naturaleza y su sublime misión. Así como Nos hemos proseguido este fin en los diez años de Nuestro Pontificado, así también es Nuestra firme intención proseguirle siempre durante los días que Nos quedan de vida. Contamos sin cesar con el concurso del Sacro Colegio, al cual damos las más expresivas acciones de gracias por las felicitaciones y súplicas que ha hecho por Nos, y á su vez Nos complacemos en pedir para él la plenitud de los favores del Cielo. Como prenda de ellos y en testimonio de Nuestro afecto especial, Nos concedemos de todo corazón al Sacro Colegio y á todos los que se hallan presentes la Bendición Apostólica.”

Mediten los católicos del mundo entero, medite el Gobierno italiano, mediten los poderes, públicos acerca de la situación del Pontificado que Leon XIII, en acentos enérgicos y de profunda unción, declara indigna del Jefe Supremo de la Iglesia é incompatible con su independencia y libertad.

El hermosísimo discurso de Su Santidad causará impresión en todas las conciencias honradas y en todos los Gobiernos serios.

El Papa señala la mano de las sectas y de la impiedad en la producción y conservación del orden de cosas creado por la violencia, el sacrilegio y el despojo. Señala también la protección y el impulso que el Gobierno italiano dispensa y dá á las obras sectarias, y manifiesta virilmente que importa que el mundo católico conozca tales indignidades.

Es imposible que nadie, ni aun en el mero orden de la ciencia jurídica, sostenga seriamente que es justo que el Papa, cuya soberanía reconocen y respetan todos los pueblos, cabeza del mundo moral y Padre de más de

200 millones de católicos, dependa de otra persona y esté á merced de otro poder.

Es imposible que al fin y al cabo, y en un plazo no muy lejano, el concierto de la Providencia, con los esfuerzos católicos de los individuos y de las naciones, no reintegre al Pontífice su independencia, que ahora es nula de hecho, y su libertad más que nunca aparente y absolutamente precaria en el actual orden de cosas.

Unimos nuestro corazón, nuestra inteligencia y nuestro brazo á las quejas, á las reivindicaciones y á las protestas del Papa, y esperamos que al fin y al cabo los poderes de la tierra atiendan, si no están ciegos, la voz justísima del augusto y venerable y anciano prisionero del Vaticano.

LOS SACERDOTES SON UNOS HOLGAZANES ¿PARA QUÉ SIRVEN?

Contestación. Para salvar las almas: hé aquí en realidad una ocupación que vale tanto como cualquier otra.

El obrero trabaja la materia; el sacerdote trabaja el alma. Cuanto el alma se eleva sobre la materia, tanto la obra del sacerdote se halla por encima de todo otro trabajo de la tierra.

El sacerdote es continuador de la grande obra de la salvación del mundo. Jesucristo, su Dios y su modelo, la comenzó; sus sacerdotes la prosiguen á través de los siglos.

Siguiendo los ejemplos de su Maestro, el sacerdote pasa haciendo bien. Es el hombre de todos; su corazón, su tiempo, su salud, sus cuidados, su bolsillo, su vida á todos pertenecen, y particularmente á los desvalidos, á los niños, á los pobres, á los abandonados, y á todos los que lloran y carecen de un amigo.

El sacerdote nada espera en cambio de sus sacrificios; y por ellos con frecuencia no recibe más que insultos, calumnias abominables y malos tratos. Verdadero discípulo de su Maestro, ni con esta siquiera á tanta ingratitud más que prosiguiendo en hacer el bien. ¡Qué vida! ¡Qué sobrehumana abnegación!

En las calamidades públicas, en las guerras civiles, en las enfermedades contagiosas, en las invasiones del cólera cuando los ministros protestantes y los filántropos se salvan con la fuga se los vé exponer su salud y su vida para consolar y salvar á sus hermanos; tal es el comportamiento de monseñor Affre en las barricadas de París: tal es el obispo Belsunce y san Carlos Borromeo en las pestes de Marsella y de Milan; tal durante el cólera en 1832 y 1849, el de todo el clero de París y el de tantas otras poblaciones, que vino á constituirse como el servidor común de todo el pueblo.

Hé aquí, pues, para qué sirven los sacerdotes. Quisiera yo saber si aquellos que les atacan sirven para alguna cosa mejor. ¡Ingratos! no se cansan de hacer apurar amarguras á aquel que ellos mismos llaman junto á la cabecera de la cama en los días de infortunio, á

aquel que ha bendecido su infancia, y que no cesa de rogar por ellos

Todas las desgracias de nuestro país reconocen por origen el que no se practica lo que el sacerdote enseña, y nuestra pobre patria, despedazada por las discordias civiles, por los trastornos políticos, puede muy bien aplicarse lo que me decía un día en las cárceles de París un pobre reo condenado á muerte, y convertido á Dios con todas las veras de su corazón. Le había yo dado un pequeño Manual del cristiano: “¡Ah padre, me decía mostrándome aquel libro, si yo hubiese conocido lo que aquí se enseña, si lo hubiese practicado toda mi vida, no hubiera hecho lo que hice, y no me hallaría en la triste situación en que me encuentro!”

Si la Francia hubiese conocido, si conociese lo que enseña el sacerdote, si hubiese practicado y practicado lo que aquel recomienda, no hubiera sufrido el trastorno de tres ó cuatro revoluciones en el espacio de cincuenta años, y no se encontraría en el caso de preguntarse aun hoy día: ¿Voy á perecer? ¿puedo salvarme aun?

Si; las naciones pueden salvarse si quieren volver al catolicismo. Si; pueden salvarse si quieren escuchar á los ministros de Aquel que salva al mundo.

Los sacerdotes son la salvación de las naciones! Sin la Religión la sociedad perece. Hoy más que nunca se debe honor, respeto y reconocimiento al sacerdote, y el hombre que le rechaza no conoce á nuestro siglo ni á nuestra patria.

Léjos de nosotros, pues, todas nuestras antiguas preocupaciones. Léjos de nosotros los groseros é injuriosos insultos que la ciega impiedad del volterialismo había asestado al sacerdocio católico.

Respetemos á nuestros sacerdotes, y si observamos en ellos imperfecciones y aun vicios, tengamos presente que es menester tomar en cuenta al hombre su parte de flaqueza. Cuidemos entonces de no mirar al hombre y de no ver más que el sacerdote: bajo este carácter es siempre respetable, y su ministerio siempre santo; puesto que es nada menos que el continuador de la obra de Jesucristo, soberano sacerdote, al través de los siglos, y de él ha dicho el Salvador: “Quien os escucha á Mi me escucha; quien os desprecia á Mi me desprecia.”

M. Segur.

EL ALICANTINO.

Alicante 8 de Marzo de 1888.

PISTO MASÓNICO

III

Todos los pueblos son amigos de novedades, y los meridionales más que los septentrionales: así se explica el incremento de la masonería en Alicante; pero la

XV.

La noche en que Amparo estaba en la butaca en que impaciente esperaba sentada, cuando el toque de las doce sonó en el reloj de su mesa y alumbrada por la lamparilla que le servía de guía, abrió silenciosamente la puerta de su habitación, preparándose á dirigir con cautela sus pasos.

Preocupada con tales ideas se levantó de la butaca en que impaciente esperaba sentada, cuando el toque de las doce sonó en el reloj de su mesa y alumbrada por la lamparilla que le servía de guía, abrió silenciosamente la puerta de su habitación, preparándose á dirigir con cautela sus pasos.

Pero al abrirla se interpuso en el mismo dintel la sombra confusa de un cuerpo, que no pudo reconocer en la oscuridad y la hizo retroceder amedrentada.

instantes se prolongaban y las horas se sucedían sin llegar la escena temida ni calmar su ansiedad.

Así pasó todo el día, reinando la paz acostumbrada en la casa; pero como los síntomas de la tormenta amenazaban á Amparo, recelosa y desconfiando ésta no se atrevió á explorar, ni aun apelando á su confidente, el resultado de la curiosidad satisfecha por María.

Sería la vez primera que no delatase las travesuras de su niña. Quizás la gravedad é importancia de su locura le aconsejase ser prudente y le hiciese temer las consecuencias.

partes! pues ¿no dicen las vecinas que á altas horas de la noche hablas con un hombre de mala catadura?

Cual si punzante aguijón hubiese herido el cuerpo de Amparo, así lo irguió ésta sobre su asiento y mirando con sorpresa y prevención á su nodriza, le contestó revistiéndose de la calma que no podía sentir:

—Es verdad, María, que hablo todas las noches con un hombre honrado, y no de malas trazas como aseguran que te han informado.

—Mujer, qué reservada eres para mí que te he dado la sangre de mis pechos, replicó María mostrándose ofendida y ansiosa de satisfacer su curiosidad: ¿Se puede saber quién es él.

—No lo conoces, María, pero para que no críes hollín en tu conciencia, te diré que no es de aquí ese jóven, que se llama Juan, que tiene arrogante figura, hermoso semblante y espresivos ojos negros que cautivan mi corazón.

¿Te gusta, María? preguntó con sorna Amparo, preparándose á la continuación de las preguntas que pudieran seguirse.

—Cómo me ha de gustar, si nunca le he visto. ¿Cómo lo has conocido tú?

impresionabilidad corre parejas con la inconstancia y hé aquí por qué Alicante ha sido uno de los pueblos que más pronto se ha movido de la orden.

Apenas si figura en los cuadros de estas logias algún viejo masón; la gran mayoría son de ayer; sin embargo que entre éstos no falta quien desde el día de su iniciación no ha vuelto á poner los pies en el templo.

Los hermanos infelices, y sobre todo, los *chupópteros*, no cejan en su empeño de reconstruir el templo de Salomón, y de vengar la muerte de *Hiram*.

Pasó aquel tiempo dichoso en que se sentaban al rededor de «las hollas de carne y comían el pan con hartura», liband con envidiable tranquilidad las transparentes linfas de *Ibelin*: tiempo venturoso en el que se disputaban el honor de trabajar en la *pedra tosca*, gobernadores y jueces de primera instancia, abogados, literatos, médicos y comerciantes; personas de tan buena posición social como buena reputación y fama, que se ponían religiosamente á cubierto con el tesoro y llenaban, con generosidad, digna de mejor causa, el tronco de beneficencia.

Pasaron, para no volver, aquellos tiempos, y la recluta ha tenido que fijar su banderín, en las cortinas del muelle y en la playa; donde jornaleros y pescadores ganan su vida trabajosamente, teniendo que conformarse con percibir, en cien plazos el importe de sus iniciaciones, porque los antiguos *elementos* desengañados, explotados y saqueados de lo lindo, no soltarían ni un céntimo ni por el Gran Arquitecto, ni por todos los ingenieros que fabricaron el mundo masónico.

Se vienen haciendo esfuerzos titánicos por contener la desertión; pero todo inútil. Se discutió el proyecto de unos pujos de escuela y tras laboriosa gestación y difícil parto, vió la luz un feto raquítico de enseñanza, tan enfermizo y tuberculoso, que fué su vida fiel compañera de su nacimiento.

Eso sí: se escribió un reglamento con muchísimos capítulos, que es lo primero que se practica en la orden después de haber aceptado, en principio, un pensamiento.

Me consta que, así mismo se escribió, y no sé cómo no se dió á la prensa, un reglamento de sociedad para la construcción de un barrio de obreros y de un cementerio, por supuesto, sin contar con una miserable peseta.

Todo esto, si no fuera hecho en odio á la iglesia y á la sociedad, sería perfectamente bufó.

A este *atarro masónico*, que con carácter crónico compromete la exigua vida de la orden en Alicante, hay que añadir el forúnculo que le ha salido con los librepensadores.

Este banco de abono natural, há poco descubierta, por una aberración casi inexplicable ha venido á ser para los masones un sinapismo botante: si hay quien lo duda, aquí está Valentin para demostrarlo.

Tal vez la madre del cordero sea que, como los del pienso libre no pagan *inicia-*

ciones ni aumentos de salario, siendo sus fines idénticos á los de la masonería, guerra á Dios y á la iglesia, á la sociedad y á la familia, se habrán dicho los sectarios: para este viaje no necesitamos alforjas; para blasfemar de Dios, echar peste contra los curas y contra los gobiernos, y casarnos por detras de la Iglesia, ni necesitamos soltar diez duros de un golpe, ni dos pesetas mensuales, ni asistir á esas farsas masónicas, ni aprender los signos, tautos y baterías, ni gastarnos los cuartos, con que podemos tomar unas copas de aguardiente, ni mandiles, bandas, fajas y otros trebejos.

La verdad es que la lógica está de su parte; hasta en el mal hay que aplaudir la franqueza: siquiera estos dicen públicamente lo que son, lo que piensan y lo que quieren sin ambages ni rodeos, sin misterios ni nebulosidades. Así, al pan pan, al vino vino, y á la impiedad impiedad.

Por unas y otras razones, las tres *logias* y los dos *capítulos*, que existen en Alicante, arrastran una vida miserable.

A las *tenidas* apenas si asisten una docena de hermanos, contando con la exacta puntualidad de los *chupópteros*. El tronco de beneficencia suele producir cincuenta céntimos, las cotizaciones mensuales hay que arrancarlas con llave inglesa, y el Gran Arquitecto sabe lo que suda el tío Toni para realizar el importe de la sexta parte de los recibos, y la comisión de hacienda las condonaciones que se ve obligada á conceder, y eso que hace tres años que no se manda un cuarto al gran tesoro, ni aun el importe de liturgias y otros libros remitidos; por aquello de á río revuelto....

Imposible parece que ciertos hombres serios, de brillante carrera, de buena posición, honradísimos ciudadanos y excelentes padres de familia, hayan podido, ni aun por poco tiempo, dejarse presidir, manejar, explotar y dirigir por personas sin posición y sin prestigio, y que hayan sufrido resignadamente la humillación de ocupar los últimos puestos en logias donde al decir *maestro*, todas las *luces* volvían la cabeza.

El carácter esencialmente meridional de nuestros paisanos, explica de algún modo este fenómeno, como su ilustración y buen sentido explican ahora su retraimiento y con él la muerte de la masonería en estos valles.

VALENTIN.

PROCESIÓN CIVICA DE AYER

Hé aquí los sucesos. A las diez de la mañana del día de ayer la plaza de Alfonso XII estaba llena de gente esperando ver pasar la procesión cívica que en honor de las víctimas del 8 de Marzo de 1844 había de tener lugar. Abrian la procesión dos filas de hombres con palmas en las manos y en el centro ondeaban en grandes cartelones los nombres de los fusilados en aquella fecha. Ceraba esta parte de la procesión un pendón blanco en el cual se leía:

LIGA ANTICLERICAL DE LIBRE PENSAMIENTO.—UNIÓN ESPAÑOLA.—GRUPO PAZ.

(Después un compás y ramos de acacia) Al cabo de largo tiempo en el que los que formaban parte de la manifestación no habían dado un paso, se vió que el pendón donde se ostentaba el rótulo que hemos transcrito se retiraba de la procesión por orden sin duda del señor Alcalde. Pasan algunos minutos y el pendón vuelve á aparecer y es saludado por una salva de aplausos que partían de los afiliados al mismo. Un guardia de orden público se acerca al que lo llevaba y el pendón se retira por segunda vez de la procesión. Se nota, aunque sin fundamento, alguna alarma y empieza á dispersarse gran número de espectadores de los que llenaban la plaza de Alfonso XII. Cunde la alarma, crece la ola y llega alborotada al final de la calle de la Princesa donde se ven palmas por el suelo y nombres de víctimas pisoteados. La ola viene á romperse en la Esplanada donde se dice que anda suelto un toro; y aquí fué Troya. Niños que lloran atropellados; zapatos y sombreros sin pies ni cabezas, y cabezas y pies sin sombreros ni zapatos; madres que buscan á sus hijos é hijos que no encuentran á sus madres ó trepan por las palmeras para ponerse en salvo del supuesto cornúpeto. La calma vuelve á imponerse porque la alarma no reconoce fundamento alguno. Vuelve á arreglarse la procesión y continúa ésta si bien con algún desorden, porque los ánimos no han podido tranquilizarse por completo. Y nada más de notable. Gracias á Dios no ha ocurrido que sepamos ninguna desgracia de la cual pudiéramos lamentarnos.

Ahora vamos á hacernos cargo de la causa primordial que hubiere podido ocasionar un verdadero tumulto. ¿Cuál ha sido ésta? La intolerancia y el fanatismo del grupo Paz de Libre-pensadores de esta ciudad que proclamando libertad y tolerancia han querido significar públicamente su odio al clero y poner en evidencia y tiadar de intolerante á esta siempre nobilísima ciudad. ¿Crean los librepensadores que ellos solamente son y representan á Alicante? ¿Acaso esta ciudad no tiene hijos dignos que son sacerdotes y que tienen derecho á ocupar un lugar en la procesión cívica á que nos referimos? ¿Acaso no tiene Alicante católicos hijos en número cien veces mayor que el de todos los libre-pensadores habidos y por haber, que tienen derecho á asistir á toda manifestación que se haga en conmemoración de algún hecho de la historia de Alicante? ¡Ah libre pensadores! Consultad si podeis, (porque son muchas las que hay en Alicante) consultad á todas las personas sensatas y bien reputadas y ellas os dirán en adelante quienes son los intolerantes y quienes son los enemigos de la libertad. Vosotros y na die más que vosotros que, al pensar libremente, tenéis el don de echarlo todo á perder. Felicitemos á D. Rafael Terol porque ha sabido evitar á tiempo un atentado contra la Religión Católica que es la del Estado, contra una clase respetabilis-

ma de nuestra sociedad, contra los sentimientos altamente católicos de este noble y religioso pueblo, y contra los de las víctimas á quienes se dedicaba esta memoria que murieron en el seno de la Religión Católica. Sepa el Sr. Terol que toda persona honrada no puede dejar de aplaudirle como nosotros lo hacemos de todo corazón.

Cabos sueltos

De La Unión Democrática:

«Mortificado EL ALICANTINO por el incremento que toma la masonería en nuestra cultura capital, no perdona medio para procurar que la autoridad persiga á los masones.»

Con decir que esto no es verdad, queda contestado el suelto anterior. Nosotros no hemos pedido que la autoridad persiga á los masones, sino simplemente que no se les tolere exhibirse públicamente como sociedad legal.

Del mismo:

«Decir que con arreglo á las leyes no debe publicarse La Humanidad ni existir las sociedades masónicas y aplaudir que las órdenes monásticas excludidas del concordato lo invadan todo, es condenar la sinceridad y verdad; es exaltar la hipocresía y celebrar los sepulcros blanqueados que excitaban la santa cólera de Jesús.»

No sabemos qué órdenes sean esas excludidas del Concordato. ¡Si sabrá leer el periódico zorrillista!

Seccion de noticias

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha tenido el feliz acuerdo de remitir cincuenta bonos de raciones de pan y arroz de las que se distribuyeron ayer en las Casas Consistoriales, á las Conferencias de señoras de San Vicente de Paul, que han sido repartidos por las mismas entre los muchos pobres que socorre esta cristiana y caritativa institución.

Las señoras han quedado muy reconocidas á la galantería del Sr. Terol y á más de haberse-lo significado así en atenta carta, lo hacemos público nosotros para satisfacción de todos.

Si otra ocasión análoga se ofrece esperamos que el Sr. Terol se acuerde también de los pobres patrocinados por las conferencias de caballeros.

Segun leemos en un colega de Madrid, toma mucho cuerpo la idea de reunir en Valencia un Congreso católico á que acudirían representantes de las sociedades católicas que quisieran estar en él representadas.

Se trata de establecer en Cartagena una red telefónica.

De La Correspondencia: «La mayor parte de las Diputaciones provinciales de España, siguiendo el ejemplo de la de Madrid, han acordado sufragar los gastos que ocasione el trasporte de objetos á la Exposición de Barcelona.»

La de Alicante ha tenido la honra de ser de las primeras en la adopción de este acuerdo.

—Pues muy sencillo, recogiendo con galantería un pañuelo que se me cayó el año pasado por carnaval desde el balcón.

—¿Es acaso aquel soldado atrevido que devolvió por el tuyo uno de seda? preguntó con asombro la impertinente María.

—El mismo, María, el mismo, que desde aquel día me ama con delirio, y yo no puedo dejar de corresponderle de igual manera.

La serenidad con que Amparo contestaba al interrogatorio de María, desconcertó á ésta, que sin salir de su asombro continuó:

—Pero, Amparo, ¿estás en tu cabal juicio para proceder así? ¿No piensas el disgusto que tomará tu padre cuando se entere de tu conducta? ¿Es posible que consenta que sigas con ese capricho vergonzoso?

—Modera, María, tus conceptos, porque no te autorizo á tanto, interrumpió Amparo disgustada, sobreponiendo su autoridad de ama á la confianza de su nodriza. Si te parece puedes decirselo á mi padre, única persona á quien corresponde juzgar mi conducta, porque de todos modos estoy dispuesta á no ocultarle ya los secretos de mi corazón.

Y deseando terminar aquel exámen que adquiría visos de reprensión, añadió:

—Vé y déjame en paz, porque ya conoces lo que deseabas.

María salió de la habitación gruñendo; enfurecida y con las manos en la cabeza, como si en ella no cupieran su sorpresa y asombro.

Cuando Amparo se quedó sola empezó á temer de María, que indignada por su despedida violenta, contribuyera á exacerbar el carácter de su padre algo impresionable y vehemente por naturaleza; y confundiendo en un piélago de excusas y de intenciones, no sabía cómo llegar á convencerle para conseguir su aprobación.

Sentía no haberla tratado en formas más atentas, para grangearse su confianza, suponiendo equivocadamente que quizás le hubiera prestado ayuda y protección en sus propósitos; pero satisfecha su altivez, que quiso sostener su lugar y dignidad de señora, acabó por conformarse con las consecuencias que de aquel acto se sucediesen.

Esperaba por momentos ver entrar á su padre irritado en el gabinete de costura, estallando su cólera en ademán amenazador; pero los

Era su padre, que aparentando una serenidad estudiada. le preguntó recogiendo la luz de su temblorosa mano.

—¿A donde vés á estas horas, hija mia?

Aturdida por la sorpresa de aquel encuentro, que debió de haber previsto después del suceso de la mañana, y palideciendo Amparo, nada pudo contestar á aquella pregunta natural pero inesperada.

D. Carlos conduciendo á su hija de la mano con igual tranquilidad ficticia, la obligó á sentarse en un sofá que había frente á él, cerró la puerta de la habitación que quedaba á su entrada abierta, y colocándose junto á su hija le repitió con afectada sonrisa.

—Vamos, hija, cálmate y contesta ¿á dónde vas así á estas horas?

Amparo que sentía su garganta oprimida por la sequedad repentina de sus fauces, que no podía desplegar los labios, ni contener los fuertes latidos de su pecho exaltado, apenas pudo contestar con dificultad á su padre:

—Si lo sabes ya, ¿qué te he de decir, padre mio?

—Acabo de convencerme de que engañando con hipocresía á tu padre, pasas las noches en

Del mismo periódico:
"Dentro de breves días verá la luz en Alicante un nuevo periódico órgano del partido conservador, que llevará por título La Monarquía."

Segun cartas de Benigüelim, el júbilo de aquellos honrados vecinos al recibir noticia de haber sido beatificada la venerable madre Josefa María de Santa Inés, ha sido extraordinario.

Todas las casas fueron engalanadas, ostentando por la noche una profusa iluminación, especialmente la casa de D. Ricardo Guarner, donde en bonito altar se veía el retrato de la querida santa.

En la plaza del Convento se dió una gran serenata. Al día siguiente se celebró en el convento una solemnisima función religiosa á que asistió todo el pueblo, y por la tarde se colocó en la modesta casa natalicia de la santa una magnífica lápida de mármol, que antes fué bendecida, asistiendo á la ceremonia el clero, ayuntamiento y junta de festejos y un público numeroso que vitoreaba sin cesar á la santa.

En breve comenzarán los trabajos para la construcción del nuevo retablo y altar dedicado á la Madre Inés.

Segun noticias de la Coruña, aumentan las probabilidades, de que se constituya una respetable sociedad para la construcción de grandes buques de acero en el astillero de aquella ciudad.

Cortamos de un colega:
"Parce que el que fué santuoso monasterio de la Cartuja, de Jerez de la Frontera, hoy ruinoso, se restaurará y será destinado á panteón de ilustres hijos de la provincia de Cadiz, encomendánlose su custodia á una comunidad religiosa."

Y siempre habrá de reunirse á las comunidades religiosas para la conservación de los edificios monumentales. Y de todo lo bueno.

El célebre astrónomo D. Mariano Herrera anuncia grandes tempestades en las costas de España y en las de Francia para mediados del presente mes.

El tribunal de Gústrow (Mecklemburgo) acaba de condenar á una multa de 100 marcos (125 pesetas) al burgmeister (alcalde) y á un concejal del Ayuntamiento de Róebel por haber permitido en Mayo último que fueran inhumados los cadáveres de los suicidas en la parte común del cementerio, en lugar de enterrarlos en el sitio destinado á los suicidas.

El tribunal ha opinado como el ministerio público, e. cual desorrolló la idea de que "a n cuando el Código penal del imperio no dicta pena alguna contra los que se suicidan, la justicia debe aceptar en este punto las decisiones de la Iglesia, que reserva á los cementerios un sitio para los suicidas, negándose á enterrarlos en sagrado.

La junta municipal de primera enseñanza de Madrid está organizando un festival para el próximo mes de Abril.

Según parece, se trata de un orfeon, en el que tomarán parte un gran número de niños, formando el resto de ellos, hasta el número de unos ocho ó diez mil, columnas cerradas que desfilarán frente al Palacio real.

León XIII recibe noticias del príncipe heredero de Alemania dos veces por día.

Hasta el presente, dichas noticias eran enviadas al Padre Santo por el Arzobispo de Génova, pero ahora, y á petición del Papa, se expiden directamente de la villa Zirio.

El ministro de Fomento ha concedido 3.500 pesetas para el sostenimiento de la Escuela de Artes y Oficios de Córdoba.

La prensa argelina atribuye mucha importancia al descubrimiento de unas ricas minas de hierro en la provincia de Orán.

Sin embargo, no se cree que puedan hacer una gran competencia, por ahora al menos, en los mercados metalúrgicos.

Tal es la actividad que reina en los arsenales marítimos de Francia, que solo en el de Tolon están listos para hacerse á la mar 11 buques blindados y varios trasportes, cruceros y torpederos. Dentro de pocos días estarán preparados 34 buques y además una escuadrilla de torpederos.

La junta local de enseñanza de Vallecas, la provincial de Madrid y el señor rector de la Universidad Central, han propuesto á la maestra de Nueva Numancia (Vallecas), doña Concepcion Batallar y Segreles, para que por el ministerio de Fomento se le conceda uno de los premios consignados en la legislación de Instrucción pública, y pocas veces concedidos, á los maestros que se distinguen por sus resultados en la enseñanza y por el constante aumento de discípulos á sus escuelas.

El Gobierno de Constantinopla ha enviado por telégrafo una nota diplomática al presidente del Consejo de Bulgaria Stambulow participándole que la presencia del príncipe Fernando en el trono búlgaro es completamente ilegal. Se conoce la extraordinaria importancia á este paso de la Puerta, pues es señal evidente de que ha sucumbido á la presión de Rusia.

En la isleta del Rey del puerto de Mahon acaba de descubrirse un pavimento de mosaico romano muy bien conservado, formando tres distintas piezas, en cuyo emplazamiento se observa la diferencia de altura de unos 20 centímetros uno del otro, de uno tres metros de ancho por tres ó cuatro de largo. En el primero se ha encontrado una sepultura con varios huesos, y en la última, en su centro hay una piedra cuadrada con dos agujeros y borde, que sin duda sería para colocar la tabla de sacrificios.

Dichos mosaicos tienen una muy bien combinada cenefa, en cuyo centro se ven varias figuras de animales, peces y flores.

Cortamos de El Diario de Orihuela del 7.
"Esta mañana á las 10 y 40 minutos ha dado comienzo la destilación del mercurio en el horno "Santa Matilde," inaugurado el pasado lunes.

La abundancia de este producto en las primeras destilaciones ha llenado de júbilo á los individuos de la sociedad minera "Virgen del Carmen," y nosotros que nos preciamos de que ser mucho todo lo que sea adelanto y progreso, al dar la enhorabuena aquella sociedad, felicitamos á Orihuela entera por el bien que pueda reportar á su adelantamiento industrial.

Ha fallecido en Monforte el padre del virtuoso sacerdote y Catedrático de Teología, que ha sido, en el Seminario de Orihuela D. Pascual Perez.

Deseamos para el padre la Gloria eterna y para el hijo la resignación cristiana.

Ayer celebró junta general la corporación de fabricantes de paños, de Alcoy, para tratar de la concurrencia á la Exposición flotante y á la Universal de Barcelona.

Ayer en el tren mixto regresó á Valencia el Doctor Campá despues de haber celebrado una junta con los acreditados facultativos de esta ciudad Sres Martinez, Manero, Escolano y Pérez para estudiar la enfermedad que padecía la distinguida esposa de nuestro querido amigo el Sr. Garcia Soler.

Según nuestras noticias, como resultado de la junta ha renacido la tranquilidad en la apreciable familia del Sr. Garcia.

Sección comercial

REVISTA MERCANTIL DEL MOVIMIENTO DE ESTA PLAZA

Desde nuestra anterior publicación las transacciones han sido muy escasas, aun cuando podríamos muy bien calificarlas de nulaz.

Para más pormenores nos referimos á la siguiente reseña:

Azúcares.—Con respecto á los de la Habana, no se ha operado nada que merezca mencionarse; y como continúan faltando la mayor parte de las clases, las necesidades del consumo tienen que cubrirse con los del país.

También en los azúcares peninsulares se vá notando alguna flojedad en los precios, por estar próximos los arribos de los nuevos.

Aguardientes.—La existencia de alcoholes alemanes de 38 á 40 grados, aun se han reforzado más, por cuyo motivo la plaza se halla sobradamente surtida, y como las ventas, por lo contrario, no han sido mas animadas, los precios han seguido declinando.

Hoy, aun cuando flojos, los fijamos de 56 á 59 duros los 500 litros, incluso casco. Almendra.—Están completamente paralizadas las transacciones de la almendra común en pepita, y solamente para cubrir las necesidades ordinarias, se suele colocar alguna partidita.

Los precios no han tenido alteración y cierran flojos de 74 á 78 rs., los 12'790 k., según clase y estado.

Bacalao.—Los 1.800 qtles. Labrador del "Stella," que dejamos pendientes de ajuste en nuestra última Revista, se vendieron á una sola mano, con reserva de precio y condiciones.

Desde entonces que no hemos tenido ningún otro arribo, y como las ventas en los almacenes han continuado siendo muy animadas, propio de la época en que nos hallamos, las existencias se han reducido bastante, particularmente del inglés, que apenas queda.

Los precios cierran muy firmes y cotizamos: Inglés de 40 á 55 pesetas los 50 k.; Francés

de 39 á 40 pesetas, id. Labrador de 37 á 40 pesetas y Noruego, de 39 á 40 pesetas.

Cebada.—Los labradores de toda esta comarca están aún muy impresionados por los daños que han sufrido los sembrados á consecuencia de las últimas heladas; y aun cuando el tiempo ha mejorado, se muestran muy reacios en desprenderse de las existencias.

Por este motivo han elevado los precios, y hoy pretenden de 86 á 90 rs. cahiz de 4 y 1/2 fanega, pero la demanda se muestra muy retraída, y no se compra más que lo preciso para el consumo.

Petróleo.—Los precios cierran con la misma firmeza que tenemos manifestado.

Cotizamos á 17 pesetas la caja de 2 latas; en barriles á 48 pesetas los 100 kilos sucios, y la gasolina á 17 pesetas la caja.

Sardinas.—Desde nuestra última Revista, se han alijado por este puerto unos 2 000 bultos, que se detallan, los de Andalucía, de 18 á 20 reales los 12 50 k.

Los pescados de Ceito, de Galicia, consiguen de 17 á 21 rs. y los de arte ó faltos de escama, de 13 á 15 rs.

Como las ventas son muy activas, las existencias se han reducido bastante en plaza, por cuyo motivo los pescados frescos que vayan llegando se venderán bien.

Trigos.—Según noticias que se reciben de los puntos productores de trigos duros, los frios tan intensos que están reinando han perjudicado también bastante los sembrados, por cuyo motivo no se nota ya tantos deseos de vender en los tendedores.

Aquí, por ahora, no ha variado el aspecto del negocio, pues la demanda no dá mayores señales de vida y las existencias que hay en plaza son regulares; sin embargo, se nota alguna más firmeza en los precios, y cotizamos el extremoño, de 49 á 55 rs. la fanega de 55'50 litros, y el andalúz, de 48 á 52 reales.

Los trigos extranjeros tampoco han tenido alteración y continúan detallándose el Taganrok de 26'50 á 27 pesetas los 100 k. y el Bombay de 26'50 á 27'50 pesetas. Con los de la Mancha nada se ha operado, y las entradas escasean más.

Vinos.—Nada de nuevo podemos decir de este caldo. Por lo general las pocas compras que se efectúan son para cubrir compromisos que se tienen contraídos, así es que algunas comarcas, como sucede en las de las montañas, las existencias aún son muy crecidas.

Hay esperanzas de que varíe el aspecto del negocio, á consecuencia de no haberse llevado á efecto el tratado de Italia con Francia; pero por ahora las noticias que se reciben de los mercados de esta última nación, no son más satisfactorias.

Los precios no han tenido alteración y cotizamos:

Sax, de 8 á 11 rs. arroba; Villena, ofrecido de 7 á 11 rs. id. Monovar y la Romana, de 4 á 7 rs. arantaro, y en las montañas de 4 á 5 reales id.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Londres 90 días Sin papel. Paris 1'60 por 100 papel beneficio. Marsella " 000 id.

Table with columns: Lugar, Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various locations like Albacete, Alcoy, Almería, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco de España 4 por 100.

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el día 8 de Febrero de 1888.

ENTRADAS.

Vapor español José Ramos, procedente de Cartagena. Id. id. Ivil Conseil, de Benicarló. Laud id. Raimundo de Torrevieja. Vapor id. Pepe Ramos, de Santa Pola.

SALIDAS.

Vapor español Juan Ramos, para Cartagena. Id. id. José Ramos, para Barcelona.

CALENDARIO PIADOSO.

Santo de hoy.—Santa Francisca, viuda romana. No se puede comer carne. La Misa y Oficio son de la misma santa con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—San Melitón y 39 compañeros mártires. La Misa y Oficio son de los mismos mártires, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial, á las nueve y cuarto, misa conventual. A las diez la de feria. Por la tarde á las oraciones, ejercicios de Cuaresma. En la casa de la Santa Iglesia Indulgencia Penaria confesando y comulgando, haciendo la visita á los cinco altares y rogando por las intenciones de la iglesia.

En Santa María, á las cuatro y media de la tarde, ejercicios de Cuaresma con sermón á cargo de D. Rafael Amat, terminando con el salmo Miserere.

En el Carmen, continúa á las oraciones la novena al Patriarca Señor San José, predicando D. José Mirete.

En las demás iglesias los de costumbre.

CULTOS PARA MAÑANA.

En la Colegial, á las ocho misa de renovación; á las nueve y cuarto misa conventual y despues la de feria. Por la tarde á las oraciones ejercicios de Cuaresma.

En Santa María, á las ocho y media misa de renovación. Por la tarde á las cuatro y media ejercicios de Cuaresma.

En el Carmen continúa la novena á S. José. En las Agustinas, á las cuatro de la tarde ejercicio de la asociación. Sabatina.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia de ayer.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibida en la estación de Alicante de la observaciones del dia de ayer:

Table with columns: Presiones medias, Tiempo probable para hoy, Costa N., Vientos N. frescos.

AVISO

La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez, princesa 19, Los choriceros extremeños, que no omite medio ni sacrificio alguno para proporcionar las mayores ventajas y comodidades á su numerosísima clientela y al público en general, acaba de lotar á su tan recomendado establecimiento con el TELÉFONO NÚMERO 129 que pone á disposición de todos sus favorecedores y por el que pueden comunicarle, cuantas órdenes tengan á bien pasarle en la seguridad de que serán servidas con la actividad y pulcritud característica que siempre ha distinguido á esta antigua casa. Los Extremeños princesa 19.

NO MAS CALLOS.

Se estirpan y desaparecen con el tópicó Rodriguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22, Alicante.

Precio con su instrucción para el uso 5 reales frasco.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 8 (6'3 t.)

Guillermo gravísimo. Publicado decreto autorizando nieto representar Emperador. Bolsa Paris rumores fallecido. Bolsa 66'35.

Madrid 8 (7'45)

Desde Londres telegrafian "Iberia" fallecido Emperador.

Telégrama Fabra llamado pastor protestante últimos auxilios.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DRIBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vómitos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables ó insolubles, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España:

OBRAS

DE

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ
CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas.	Cts.
Flexión nominal latina.	2	"
Ortología latina (agotada).	2	"
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadrados en un volumen.	9	"
Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.	1	50
Las lenguas muertas (??) (agotado).	1	"
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada)	4	"
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos".	"	25
Observaciones sobre pronunciación latina.	"	25
OBRAS NUEVAS.		
Egiptología; tres artículos de Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	"	50
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, traducción de D. Vicente Calatayud.	"	30

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía á la organización entera.

Estas Pildoras más que ninguna medicina purifica la sangre, al hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas, menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Unguento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todo el mundo en los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas	Corta-frios.	Compases	Berbiques
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es ofinas.	Ficheros.	Roblonea.
Guillames.	Sierrias.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los albañiles y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rebillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Plataformas para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallehas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antoni o Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Vals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España.—En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS

POR
D. FERNANDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELÉGRAFO

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.

LAS INFALIBLES NO MÁS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS



Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACÉUTICO.

calle Mayor, número 22. ALICANTE,

MAESTRE Y MARCO.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fabrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.
Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.



Compañía de Navegacion.

Línea directa de vapores entre Certe y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

Jamones frescos superiores de unmo magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos la docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca á 5 pesetas Kilo, la de Gijón excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos na Fuente Saúco á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padres á precios reducidos con relación á su excelente cocción y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchicheria extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los chorriceros extremeños.